
:rhein-sieg-kretob 

Übersicht 

über die gefassten Beschlüsse in der 37. Sitzung des Kreisausschusses des Rhein-Sieg-Kreises 
am 09.12.2019: 

TO.- 
Punkt Beratungsgegenstand 

Beschluss-Nr./ 
Ergebnis 

Abstimmungs-

 

ergebnis . 

 

Öffentlicher Teil 

  

1. Niederschrift über die 36. Sitzung des Kreisausschus- 
ses am 11.11.2019 

Anerkannt 

 

2. Einwohnerfragestunde 

  

2.1. Anregungen und Beschwerden gem. § 21 Kr0 NRW 
hier: Offener Brief der Anwohner der Firma Wester 

   

Tonbergbau KG in Alfter 

  

3. Umbesetzungen/Neubesetzungen von Ausschüssen 
und Gremien 

  

3.1. Antrag der AfD-Kreistagsfraktion vom 26.11.2019: Um- 
besetzung von Ausschüssen 

497/19 
Empfehlung an KT 

einstimmig, 
Seite 10 

3.2. Antrag der SPD-Kreistagsfraktion vom 04.12.2019: 498/19 einstimmig, . 

 

Umbesetzung von Ausschüssen Empfehlung an KT Seite 10 

4. Antrag der Kreistagsfraktion DIE LINKE und der Gruppe 
im Kreistag FUW/Piraten vom 08.11.2019: Zweigleisi- 
ger Ausbau der Siegtalstrecke. 

499/19 
Empfehlung an KT 
Ablehnung • 

MB./. LINKE, 
Enth. SPD, 
FDP, AfD, 
Seite 12 

5. Antrag der Kreistagsfraktion DIE LINKE und der Gruppe 
im Kreistag FUW/Piraten vom 14.11.2019: Begrünung 
und Anbringen von Solarmodulen auf Fahrgastunter-
ständen sowie Bereitstellung von Handy-/E-Bike-

 

• 

  

Aufladestationen und Wifi 

  

6. Antrag der Kreistagsfraktionen SPD und FDP vom Siehe TOP 6.1 

  

13.11.2019: Resolution zur Fahrplanänderung am ICE 

   

Bahnhof Siegburg/Bonn 

  

6.1. Resolution der Kreistagsfraktionen CDU, DIE GRÜ- vertagt in den KT 

  

NEN, SPD und FDP vom 02.12.2019: 

   

Der ICE-Bahnhaof Siegburg/Bonn braucht ein nachfra-
gegerechtes Angebot 

  

6.2. Antrag der Kreistagsfraktionen CDU, SPD, DIE GRÜ- 
NEN und FDP vom 02.12.2019: 

500/19 
Empfehlung an KT 

einstimmig, 
Seite 13 

 

Rhein-Sieg soll Modellregion für eTickets werden 

  

7. Antrag der SPD- und FDP-Kreistagsfraktion vom 
13.11.2019: Einrichtung eines Wirtschaftsbeirates für 
den Rhein-Sieg-Kreis 

501/19 
Verweis in den AWT 

einstimmig, 
Seite 13,14 
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8. 

9. 

Änderung der Rechnungsprüfungsordnung des Rhein-
Sieg-Kreises 

Baurevision „Brandschutzsanierung Kreishaus" und 
„Sanierung und Erweiterung des Carl-Reuther-
Berufskollegs in Hennef" 

502/19 
Empfehlung an KT 

Kenntnisnahme 

einstimmig, 
Seite 14 

10. Aufhebung der Richtlinien über die Gewährung von 
Zuschüssen zur Förderung von Freizeitmaßnahmen für 

503/19 
Zustimmung 

einstimmig, 
Seite 14 

 

Menschen mit Behinderungen 

  

11. Kommunale Konferenz Alter und Pflege im Rhein-Sieg-

 

Kreis hier: Änderung 
der Geschäftsordnung 

504/19 
Zustimmung 

einstimmig, 
Seite 14 

12. Errichtung neuer Bildungsgänge an Berufskollegs in 

   

Trägerschaft des Rhein-Sieg-Kreises 

  

12.1. Errichtung eines Bildungsganges "Berufsfachschule 
Wirtschaft und Verwaltung" (BFS Typ 1) am Berufskol-
leg des Rhein-Sieg-Kreises in Bonn-Duisdorf zum 

505/19 
Zustimmung 

einstimmig, 
Seite 15 

 

Schuljahr 2020/2021 

  

12.2. Errichtung eines Bildungsganges "Berufsfachschule 
Agrarwirtschaft" (BFS Typ 2) am Berufskolleg des 

506/19 
Zustimmung 

einstimmig, 
Seite 15 

 

Rhein-Sieg-Kreises in Bonn-Duisdorf zum Schuljahr 

   

2020/2021 

  

12.3. Errichtung des Bildungsganges "Praxisintegrierte Erzie-
her-/Erzieherinnenausbildung (PiA)" am Georg-

 

507/19 
Zustimmung 

einstimmig, 
Seite 15,16 

 

Kerschensteiner-Berufskolleg des Rhein-Sieg-Kreises 
in Troisdorf zum Schuljahr 2020/2021 

  

13. Fortschreibung des Medienentwicklungskonzeptes für 
die Schulen des Rhein-Sieg-Kreises unter Berücksichti-
gung des DigitalPaktes Schule für die Haushaltsjahre 

von der TO abge-
setzt 

  

2020 bis 2024 

  

14. Neuaufstellung des Landschaftsplanes Nr.7 „Sieg-
burg/Troisdorf/Sankt Augustin" 

508/19 
Empfehlung an KT 

einstimmig, 
Seite 16 

15. RSAG AöR 

  

15.1. Abfallsatzung der RSAG AöR 509/19 
Empfehlung an KT 

einstimmig, 
Seite 16 

15.2. Gebührensatzung der RSAG AöR 510/19 
Empfehlung an KT 

einstimmig, 
Seite 16 

16. Kommunale Zusammenarbeit im Datenschutz; Einrich-
tung einer Stelle "gemeinsamer behördlicher Daten-
schutzbeauftragter -I2DSB-" 

511/19 
Empfehlung an KT 

einstimmig, 
Seite 17 

17. Jahresabschluss 2018; Verwendung des für das Haus-
haltsjahr 2018 ausgewiesenen Jahresüberschusses 

512/19 
Empfehlung an KT 

einstimmig, 
Seite 17 
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18. Angelegenheiten des Zweckverbandes civitec Kommu- 513/19 einstimmig, 
nale Datenverarbeitung (civitec): Erwerb von 17% Ge- Empfehlung an KT Seite 17,18 
schäftsanteilen des civitec an der regio IT GmbH (regio 
IT) / Veräußerung Geschäftsbetrieb und Satzungsände-

 

rung civitec 

19. Kenntnisnahme von Niederschriften 

19.1. Kenntnisnahme von der Niederschrift über den öffentli- Kenntnisnahme 
chen Teil der Sitzung des Jugendhilfeausschusses am 
11.09.2019 

19.2. Kenntnisnahme von der Niederschrift über den öffentli-
 Kenntnisnahme 

chen Teil der Sitzung des Ausschusses für lnklusion 
und Gesundheit am 23.09.2019 

19.3. Kenntnisnahme von der Niederschrift über den öffentli- Kenntnisnahme 
chen Teil der Sitzung des Bau- und Vergabeausschus-

 

ses am 07.11.2019 

19.4. Kenntnisnahme von der Niederschrift über den öffentli- Kenntnisnahme 
chen Teil der Sitzung des Ausschusses für Schule und 
Bildungskoordinierung am 25.09.2019 

19.5. Kenntnisnahme von der Niederschrift über den öffentli- Kenntnisnahme 
chen Teil der Sitzung des Ausschusses für Rettungs-

 

wesen und Katastrophenschutz am 05.11.2019 

20. Mitteilungen und Anfragen 

Nichtöffentlicher Teil 

21. Besetzungsverfahren Dezernatsleitung 514/19 einstimmig, 
Zustimmung Seite 19 

22. Bestellung eines Prüfers im Prüfungsamt 515/19 einstimmig, 
Empfehlung an KT Seite 19 

22.1. Antrag der Kreistagsfraktion DIE LINKE und der Gruppe 516/19 einstimmig, 
FUW/Piraten vom 25.11.2019: Verweis in den Seite 20 
Gesundheitsschutz im Rhein-Sieg-Kreis sofort sicher- Fachausschuss 
stellen 

23. Neubau des Jugendhilfezentrums / der Erziehungsbera- 517/19 MB./. AfD, 
tungsstelle in Eitorf: Schwach- und Starkstrom Zustimmung Seite 20 

24. Angelegenheiten des Zweckverbandes civitec Kommu- 518/19 einstimmig, 
nale Datenverarbeitung (civitec): Erwerb von 17% Ge- Empfehlung an KT Seite 21 
schäftsanteilen des civitec an der regio IT GmbH (regio 
IT) / Veräußerung Geschäftsbetrieb und Satzungsände-

 

rung civitec 

25. Schulentwicklungsplanung; Förderschwerpunkte emoti- von der TO abge-

 

onale und soziale Entwicklung sowie Sprache im setzt 
rechtsrheinischen Teil des Rhein-Sieg-Kreises 

26. Kenntnisnahme von Niederschriften 
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26.1. Kenntnisnahme von der Niederschrift über den nichtöf- Kenntnisnahme 
fentlichen Teil der Sitzung des Jugendhilfeausschusses 
am 11.09.2019 

26.2. Kenntnisnahme von der Niederschrift über den nichtöf- Kenntnisnahme 
fentlichen Teil der Sitzung des Ausschusses für Inklusi-

 

on und Gesundheit am 23.09.2019 

26.3. Kenntnisnahme von der Niederschrift über den nichtöf-
 Kenntnisnahme 

fentlichen Teil der Sitzung des Bau- und Vergabeaus-

 

schusses am 07.11.2019 

26.4. Kenntnisnahme von der Niederschrift über den nichtöf- Kenntnisnahme 
fentlichen Teil der Sitzung des Ausschusses für Ret-

 

tungswesen und Katastrophenschutz am 05.11.2019 

27. Mitteilungen und Anfragen 
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Folgende Beschlussempfehlungen fallen in die Zuständigkeit des Kreistages: 

TO.- 
Punkt Beratungsgegenstand 

Beschluss-Nr./ 
Ergebnis 

Abstimmungs-
ergebnis 

3.1 Antrag der AfD-Kreistagsfraktion vom 26.11.2019: Um- 
besetzung von Ausschüssen 

497/19 
Empfehlung an KT 

einstimmig, 
Seite 10 

3.2 Antrag der SPD-Kreistagsfraktion vom 04.12.2019: 
Umbesetzung von Ausschüssen 

498/19 
Empfehlung an KT 

einstimmig, 
Seite 10 

4. Antrag der Kreistagsfraktion DIE LINKE und der Gruppe 
im Kreistag FUVV/Piraten vom 08.11.2019: Zweigleisi- 
ger Ausbau der Siegtalstrecke 

499/19 
Empfehlung an KT 
Ablehnung 

MB./. LINKE, 
Enth. SPD, FDP, 
AfD, 
Seite 12 

6.1 Resolution der Kreistagsfraktionen CDU, DIE GRÜ- 
NEN, SPD und FDP vom 02.12.2019: 
Der ICE-Bahnhof Siegburg/Bonn braucht ein nachfra-
gegerechtes Angebot 

vertagt in den KT 

 

6.2 Antrag der Kreistagsfraktionen CDU, SPD, DIE GI:Z(1- 
NEN und FDP vom 02.12.2019: 
Rhein-Sieg soll Modellregion für eTickets werden 

500/19 
Empfehlung an KT 

einstimmig, 
Seite 13 

8. Änderung der Rechriungsprüfungsordnung des Rhein- 
Sieg-Kreises 

502/19 
Empfehlung an KT 

einstimmig, 
Seite 14 

14. Neuaufstellung des Landschaftsplanes Nr.7 „Sieg- 
burg/Troisdorf/Sankt Augustin" 

508/19 
Empfehlung an KT 

einstimmig, 
Seite 16 

15.1 Abfallsatzung der RSAG AöR 509/19 
Empfehlung an KT 

einstimmig, 
Seite 16 

15.2 Gebührensatzung der RSAG AöR 510/19 
Empfehlung an KT 

einstimmig, 
Seite 16 

16. Kommunale Zusammenarbeit im Datenschutz; Einrich- 
tung einer Stelle "gemeinsamer behördlicher Daten- 
schutzbeauftragter -bDSB-" 

511/19 
Empfehlung an KT 

einstimmig, 
Seite 17 

17. Jahresabschluss 2018; Verwendung des für das Haus- 
haltsjahr 2018 ausgewiesenen Jahresüberschusses 

512/19 
Empfehlung an KT 

einstimmig, 
Seite 17 

18. Angelegenheiten des Zweckverbandes civitec Kommu- 
nale Datenverarbeitung (civitec): Erwerb von 17% Ge- 
schäftsanteilen des civitec an der regio IT GmbH (regio 
IT) / Veräußerung Geschäftsbetrieb und Satzungsände-
rung civitec 

513/19 
Empfehlung an KT 

einstimmig, 
Seite 17,18 

22. Bestellung eines Prüfers im Prüfungsamt 515/19 
Empfehlung an KT 

einstimmig, 
Seite 19 

24. Angelegenheiten des Zweckverbandes civitec Kommu- 
nale Datenverarbeitung (civitec): Erwerb von 17% Ge- 
schäftsanteilen des civitec an der regio IT GmbH (regio 
IT) / Veräußerung Geschäftsbetrieb und Satzungsände-
rung civitec 

518/19 
Empfehlung an KT 

einstimmig, 
Seite 21 
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37. Sitzung des Kreisausschusses am 09.12.2019 
TOP Beratungsgegenstand Vorlagen-/Antrags-Nr. 

Niederschrift 

über die gefassten Beschlüsse in der 37. Sitzung des Kreisausschusses des Rhein-Sieg-Kreises 
am 09.12.2019: 

Sitzungsbeginn: 16:00 Uhr 
Sitzungsende: 17:05 Uhr 
Ort der Sitzung: Raum Rhein 
Datum der Einladung: 27.11.2019 
Einladungsnachtrag vom: 04.12.2019 

Anwesende Mitglieder: 

Kreistagsabgeordnete CDU  
Herr Dr. Torsten Bieber 
Frau Brigitte Donie 
Herr Ivo Hurnik 
Frau Silke Josten-Schneider 
Herr Michael Solf 
Herr Michael Söllheim 
Herr Andreas Sonntag 

Kreistagsabgeordnete SPD 
Frau Ute Krupp 
Herr Udo Scharnhorst 
Herr Dietmar Tendier 
Herr Denis Waldästl 

Kreistagsabgeordnete GRÜNE 
Herr Ingo Steiner 
Herr Wilhelm VVindhuis 

Kreistagsabgeordnete FDP  
Herr Dr. Karl-Heinz Lamberty 

Kreistagsabgeordnete AfD 
Herr Vladimir Skoda 

Kreistagsabgeordneter DIE LINKE 
Herr Michael Lehmann 

Schriftführerin  
Frau Siri Grischke 
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37. Sitzung des Kreisausschusses am 09.12.2019 
TOP Beratungsgegenstand Vorlagen-/Antrags-Nr. 

Entschuldigt fehlten: 

Kreistadsabdeordnete CDU  
Herr Jörg Erich Haselier 
Herr Josef Schäferhoff 

Vertreter/innen der Verwaltung: 

Frau Udelhoven 
Herr Jaeger 
Herr Schmitz 
Herr Schwarz 
Herr Dr. Tengler 
Herr Wagner 
Herr Grünhage 
Frau Böker 
Herr Hahlen 
Herr Liermann 
Herr Nitschke 
Frau Prinz-Klein 
Herr Pütz 
Frau Waibel 

Frau Ommerborn (Kreistagsbüro) 
Frau Rellecke (Kreistagsbüro) 

Vertreter der Presse 
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37. Sitzung des Kreisausschusses am 09.12.2019 
TOP Beratungsgegenstand Vorlagen-/Antrags-Nr. 

Öffentlicher Teil 

Allgemeine und Geschäftsordnungsangelegenheiten 

Der Landrat eröffnete die 37. Sitzung des Kreisausschusses und begrüßte die Anwe-
senden. 

Er verwies auf die Einladung vom 27.11.2019, den Einladungsnachtrag vom 
04.12.2019 und auf die Tischvorlage 1 vom 06.12.2019. Er stellte fest, dass die Einla-
dung form- und fristgerecht erfolgt sei. 

Weiter sagte der Landrat, dass sich für die heutige Sitzung der Abg. Jörg Erich Hase-
lier und der Abg. Josef Schäferhoff entschuldigt haben. Vertreten werde der Abg. Jörg 
Erich Haselier durch den Abg. Andreas Sonntag, der Abg. Josef Schäferhoff werde 
durch die Abg. Silke Josten-Schneider vertreten. 

Zur Tagesordnung schlug der Landrat vor, die Tagesordnungspunkte 13 und 25 von 
der Tagesordnung abzusetzen, da die Verwaltung gebeten wurde noch ergänzende 
Informationen einzuholen und ließ hierüber abstimmen. 

B.-Nr. Der Kreisausschuss stimmt der Absetzung der Tagesordnungspunkte 13 und 25 
496/19 von der Tagesordnung zu. 

Abst.-

 

Einstimmig. 

Weitere Wünsche zur Tagesordnung lagen nicht vor. 

Der Landrat stellte fest, dass Einvernehmen über die geänderte Tagesordnung be-
standen habe. 
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37. Sitzung des Kreisausschusses am 09.12.2019 

 

TOP Beratungsgegenstand Vorlagen-/Antrags-Nr. 

   

1 Niederschrift über die 36. Sitzung des Kreisausschusses am 
11.11.2019 

 

   

Der Landrat sagte, Einwendungen seien nicht erhoben worden. Die Niederschrift 
gelte somit als anerkannt. 

2 Einwohnerfragestunde 

Der Landrat sagte, dass Einwohnerfragen nicht vorliegen. 

2.1 Anregungen und Beschwerden gem. § .21 Kr0 NRW 
hier: Offener Brief der Anwohner der Firma Wester Tonbergbau 
KG in Alfter 

Der Landrat erläuterte, dass eine Zuständigkeit des Rhein-Sieg-Kreises im Sinne ei-
nes politischen Beschlusses in einem Fachausschuss in diesem Fall nicht gegeben 
sei, da es sich um ein Verwaltungsverfahren handele. 

Da es sich hierbei weitestgehend um eine Stellungnahme im Rahmen eines Bauan-
trages handele, schlug Herr Schwarz vor, dass der Kreisausschuss das Schreiben zur 
Kenntnis nehme und die Verwaltung einen Moderationsversuch zwischen den Betei-
ligten initiiere. 

Aloq. Krupp fragte nach, wie sich aktuell der Sachstand hinsichtlich des Genehmi-
gungsverfahren darstelle. Für die Anwohner sei die Situation sehr schwer zu ertragen. 
Die Befindlichkeiten vor Ort müssten Beachtung finden. 
Darüber hinaus sei sich die Alfterer Politk hinsichtlich ihrer Positionierung in dieser 
Angelegenheit einig. 

Herr Schwarz antwortete, der Bauantrag liege zur Prüfung vor. Darüber hinaus müsse 
die Gemeinde Alfter ihr Einvernehmen hierzu erklären. Der Rat der Gemeinde Alfter 
habe sein Einvernehmen nicht erteilt. Die Verwaltung werde nun prüfen, wie man mit 
dem Ergebnis umgehe. 

Abg. Skoda teilte mit, er könne nachvollziehen, dass in Bezug auf das Baurecht eine 
Zuständigkeit des Kreises nicht gegeben sei. Jedoch könne er nicht nachvollziehen, 
weshalb der Kreis aus umweltrechtlichen Aspekten nicht zuständig sei. 

Herr Schwarz antwortete, der Kreis sei sowohl baurechtlich als auch landschaftsrecht-
lich zuständig. In beiden Fällen handele es sich jedoch um ein Verwaltungsverfahren, 
wonach eine Zuständigkeit im Sinne eines Beschlusses im Ausschuss nicht gegeben 
sei. 

Abq. Scharnhorst bemerkte, er gehe davon aus, dass das angestrebte Moderations-
verfahren zu einem Zeitpunkt vorgesehen sei, an dem das Baugenehmigungsverfah-
ren noch nicht abgeschlossen sei. 
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37. Sitzung des Kreisausschusses am 09.12.2019 
TOP Beratungsgegenstand Vorlagen-/Antrags-Nr. 

   

3 Umbesetzungen/Neubesetzungen von Ausschüssen und Gre-
mien 

3.1 Antrag der AfD-Kreistagsfraktion vom 26.11.2019: Umbeset-

 

zung von Ausschüssen 

Der Landrat verwies auf den Antrag vom 26.11.2019. 

B.-Nr. Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag, nachfolgende Umbesetzungen zu 
497/19 beschließen: 

Ausschuss für lnklusion und Gesundheit 

Frau Dagmar Pöthmann (SkB) wird anstelle von Herrn Dr. Helmut Fischbach Mit-
glied des Ausschusses. 

Ausschuss für Schule- und Bildungskoordinierung 

Frau Dagmar Pöthmann (SkB) wird anstelle von Herrn Dr. Helmut Fischbach zum 
stellvertretenden Mitglied des Ausschusses bestellt. 

Ausschuss für Rettungswesen und Katastrophenschutz 

Herr Ralf von den Bergen wird als SkB anstelle von Frau Dagmar Pöthmann Mit-
glied des Ausschusses. 

Ausschuss für Planung und Verkehr 

Herr Ralf von den Bergen wird als SkB stellvertretendes Mitglied des Ausschus-
ses. 

Abst.-

 

Einstimmig. 

3.2 Antrag der SPD-Kreistagsfraktion vom 04.12.2019: Umbeset-

 

zung von Ausschüssen 

Der Landrat verwies auf den Antrag vom 04.12.2019. 

B.-Nr. Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag, nachfolgende Umbesetzung zu be-

 

498/19 schließen: 

Finanzausschuss:  

Herr Michael Richter (SkB) wird anstelle von Herrn Sebastian Hartmann Mitglied 
des Finanzausschusses. 

Abst.-

 

Erg.: Einstimmig. 
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37. Sitzung des Kreisausschusses am 09.12.2019 

 

 

TOP Beratungsgegenstand Vorlagen-/Antrags-Nr. 

    

 

4 Antrag der Kreistagsfraktion DIE LINKE und der Gruppe im 
Kreistag FUW/Piraten vom 08.11.2019: Zweigleisiger Ausbau 
der Siegtalstrecke 

 

    

Der Landrat verwies auf den Antrag vom 08.11.2019 und die Vorlage der Verwaltung 
vom 21.11.2019. Der Ausschuss für Planung und Verkehr habe in seiner Sitzung am 
03.12.2019 den Antrag mehrheitlich abgelehnt. 

Abq. Lehmann sagte, er befürchte, dass durch die geplanten Bauvorhaben ein Ver-
kehrskollaps an der Rheinschiene entstehe. Aus diesem Grund müsse der Schienen-
verkehr durch einen zweigleisigen Ausbau unterstützt werden. 

Abq. Tendier entgegnete, der Nahverkehr Rheinland und der Verkehrsverbund Rhein-
Sieg beschäftigten sich mit dem Thema Verbesserungen auf der Siegstrecke. Zu-
nächst müsse man jedoch das Infrastrukturprojekt Verkehrskoten Köln angehen. 

Es stehe außer Frage, dass alles getan werden müsse, um den SPNV zu verbessern 
und zu verändern. Hierzu müsse u.a. ein kompletter Schallschutz auf der gesamten 
Schienenstrecke entwickelt werden. Darüber hinaus müsse weiterhin für einen Um-
stieg vom PKW in den ÖPNV geworben werden. Aus diesem Grund seien Verbesse-
rungen des SPNV im Fahrplan erkennbar. 

Man müsse letztendlich versuchen, gemeinsam Dinge im ÖPNV umzusetzen, die re-
alistische seien. 

Abq. Steiner sagte, in den vergangen 10 Jahren habe sich die Region für eine Ange-
botsverbesserung auf der Siegstrecke eingesetzt. Das habe ohne einen zweigleisigen 
Ausbau funktioniert. 

Man befürworte keinen zweigleisigen Ausbau der Siegstrecke, da die Gefahr bestehe, 
dass der Güterverkehr auf der hochbelasteten Strecke zu Problemen beim SPNV füh-
ren könne. So könnten Verbesserungen des SPNV aufgrund der Vorrangigkeit des 
Güterverkehrs wegfallen. Das wolle seine Fraktion nicht. 

Zudem müssten bei einem zweigleisigen Ausbauvorhaben ebenfalls die Schwachstel-
len der Schienenstrecke wie beispielsweise Brücken und notwendige Tunnelwerke 
betrachtet werden. Diese Kosten werden die Deutsche Bahn nicht übernehmen. 

Die Deutsche Bahn favorisiere die Strecke im Korridor Mittelrhein als Entlastungsstre-
cke für die linke und rechte Rheinstrecke. Aus seiner Erfahren werde es keine Entlas-
tung geben und der Güterverkehr eher ansteigen. 

Es müssten hingegen Alternativen geschaffen werden wie beispielsweise der Mittel-

 

rheintunnel, bei der man eine eigene Strecke für den Güterverkehr baue. 

Weiter führte Abq. Steiner aus, wenn die Siegtalstrecke für den Güterverkehr ertüchtigt 
werde, werde dieses zu Lasten des SPNV und zu Lasten weiterer Ausbaumaßnahmen 
gehen. Bei einer Güterstrecke und einem funktionieren SPNV an der Siegtalstrecke 
spreche man von einem dreigleisigen Ausbau. Dafür seien jedoch die Tunnel und Brü-
cken nicht geeignet sodass die Deutsche Bahn diese Option nicht finanzieren werde. 
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37. Sitzung des Kreisausschusses am 09.12.2019 

 

TOP 1Beratungsgegenstand Vorlagen-/Antrags-Nr. 

Man benötige hingegen eine Güterstammstrecke, um den Güterverkehr insgesamt 
vom SPNV zu trennen. Hierbei müsse die Region mit anderen Regionen zusam-
menarbeiten sodass man als realistisches Ziel dem Güterverkehr eine Chance gebe 
und den SPNV erhalte. 

Ab. Sonntag sagte, auch wenn man sich seinerzeit im Rahmen des Bundesver-
kehrswegeplans gegen diese Maßnahme, die im Verkehrswegeplan für den Güter-
verkehr verankert sei, ausgesprochen habe, so sei der Bundesverkehrswegeplan 
leider dennoch mit dem Passus „Siegstrecke" verabschiedet worden. Das bereite 
ihm Sorgen, da im Zuge dessen Lärmschutz und entsprechende Bahnkreuzungen 
notwendig, jedoch nicht garantiert seien. 

Hinsichtlich des Klimaschutzgedankens sei diese Maßnahme nicht zielführend. Ein 
Ausbau des Taunusbasistunnels für den Güterverkehr hingegen sei kostenintensiver, 
aber aus verkehrstechnischer Sicht wesentlich zukunftsorientierter, da sie den Gü-
terverkehr auf den Straßen entlaste, was dem Klimaschutz zu Gute käme. 

Abg. Hurnik wies darauf hin, dass mit der Verlagerung des Güterverkehrs auf die 
Siegtalstrecke ein Überwerfungsbauwerk für den Bahnhof Troisdorf geplant sei. Das 
bedeute, dass der Güterverkehr 13 Meter über den Köpfen der Bürgerinnen und 
Bürger geführt werde. 

Dagegen werde man sich in Troisdorf entschieden wehren. 

Abg. Skoda fragte, um welchen Abschnitt der Siegtalstrecke es sich bei dieser The-
matik handele und an welchen Stellen ein zweigleisiger Ausbau angedacht sei. 

Abg. Lehmann antwortete, dass es sich nach Aussage des Abg. Franken um ein 1 
Kilometer langes Teilstück handele. 

Weitere Wortmeldungen lagen nicht vor. Dann ließ der Landrat über den Antrag ab-
stimmen. 

B.-Nr. Der Kreisausschuss lehnt den Antrag der Kreistagsfraktion DIE LINKE und der 
499 Gruppe im Kreistag FUW/Piraten ab. 

Abst.-

 

MB./. LINKE, Enth. SPD, FDP, AfD. 

5 Antrag der Kreistagsfraktion DIE LINKE und der Gruppe im 
Kreistag FUW/Piraten vom 14.11.2019: Begrünung und Anbrin-
gen von Solarmodulen auf Fahrgastunterständen sowie Bereit-
stellung von Handy-/E-Bike-Aufladestationen und VVifi  

Der Landrat verwies auf den Antrag vom 14.11.2019 und teilte mit, dass der Rhein-
Sieg-Kreis aufgrund der Thematik nicht der richtige Adressat für das Antragsbegeh-
ren sei. Er schlug vor, dass er dieses Thema auf die Tagesordnung der nächsten 
Sitzung des Hauptverwaltungsbeamten nehme. 

Abg. Lehman sagte, seine Fraktion wolle ein Bewusstsein für diese Angelegenheit 
schaffen. Man nehme den Vorschlag des Landrates dankend an. 
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Abg. Steiner wies darauf hin, dass die Anregung bezüglich der Mobilstationen des 
NVR-Rheinland sowie für Bushaltestellen bereits bestehe. 

Auf Nachfrage des Landrates bestätigte Abg. Lehmann, dass sich der Antrag mit der 
Aufnahme des Themas in der nächsten Sitzung der Hauptverwaltungsbeamten erle-
digt habe. 

6 Antrag der Kreistagsfraktionen SPD und FDP vom 13.11.2019: 
Resolution zur Fahrplanänderung am ICE Bahnhof Sieg-
burg/Bonn 

6.1 Resolution der Kreistagsfraktionen CDU, DIE GRÜNEN, SPD 
und FDP vom 02.12.2019: 
Der ICE-Bahnhaof Siegburg/Bonn braucht ein nachfragege-

 

rechtes Angebot 

Der Landrat verwies auf den fraktionsübergreifenden Antrag vom 02.12.2019 und auf 
das Schreiben der Deutschen Bahn AG vom 04.12.2019, welches über das Kreis-
tagsbüro an die Fraktionen verteilt worden sei. Er schlug eine Beratung zu diesem 
Tagesordnungspunkt in der kommenden Sitzung des Kreistages vor. 
Hierüber bestand Einvernehmen. 

6.2 Antrag der Kreistagsfraktionen CDU, SPD, DIE GRÜNEN und 
FDP vom 02.12.2019: 
Rhein-Sieg soll Modellregion für eTickets werden 

Der Landrat verwies auf den Antrag vom 02.12.2019 und auf die einstimmige Be-
schlussempfehlung des Ausschusses für Planung und Verkehr am 03.12.2019. 

B.-Nr. Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag, die Bewerbung des VRS für ein 
500/19 Modellprojekt zu unterstützen. 

Abst.-

 

Erg.: Einstimmig. 

7 Antrag der SPD- und FDP-Kreistagsfraktion vom 13.11.2019: 
Einrichtung eines Wirtschaftsbeirates für den Rhein-Sieg-Kreis 

Der Landrat verwies auf den Antrag vom 13.11.2019 und die Vorlage der Verwaltung 
vom 18.11.2019. 

Abg. VValdästl sagte, der Antrag ziele darauf ab, dass man die mittelständischen Un-
ternehmen sowie die Industrie- und Handelskammer und die Gewerkschaften im 
Kreis stärker an den Entwicklungen des Kreises beteilige, insbesondere vor dem 
Hintergrund, dass der Kreis vor infrastrukturellen und strukturellen Projekten stehe. 

Dem Vorschlag der Verwaltung hinsichtlich eines Verweises des Antrages in den 
Ausschuss für Wirtschaft und Tourismus stimme man zu. 

B.-Nr. Der Kreisausschuss verweist den Antrag zur weiteren Beratung in den Aus-

 

501/19 schuss für Wirtschaft und Tourismus. 
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Abst.-

 

Einstimmig. 

8 Änderung der Rechnungsprüfungsordnung des Rhein-Sieg-

 

Kreises 

Der Landrat verwies auf die einstimmige Beschlussempfehlung des Rechnungsprü-
fungsausschusses am 12.11.2019. 

B.-Nr. Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag, der Änderung der Rechnungsprü-

 

502/19 fungsordnung des Rhein-Sieg-Kreises in der der Beschlussvorlage als Anhang  
1 beigefügten Fassung zuzustimmen. 

Abst.-

 

Einstimmig. 

     

 

9 

 

Baurevision „Brandschutzsanierung Kreishaus" und „Sanierung 
und Erweiterung des Carl-Reuther-Berufskollegs in Hennef" 

 

     

Der Landrat verwies auf die Vorlage vom 13.11.2019. Er schlug vor, die Beratung zu 
diesem Tagesordnungspunkt in der kommenden Sitzung des Kreistages durchzufüh-
ren. Hierüber bestand Einvernehmen. 

10 Aufhebung der Richtlinien über die Gewährung von Zuschüssen 
zur Förderung von Freizeitmaßnahmen für Menschen mit Be-
hinderungen  

Der Landrat verwies auf die einstimmige Beschlussempfehlung des Ausschusses für 
Inklusion und Gesundheit am 14.11.2019. 

B.-Nr. 

 

Der Kreisausschuss beschließt, die Richtlinien des Rhein-Sieg-Kreises über 
die Gewährung von Zuschüssen zur Förderung von Freizeitmaßnahmen für 
Menschen mit Behinderungen vom 12.09.1988 zum 31.12.2019 aufzuheben und 
die dadurch freiwerdenden Mittel für die Umsetzung des Aktionsplans fortlau-
fend in den Haushalt einzustellen. 

503/19 

Abst.-

 

Erg.: Einstimmig. 

11 Kommunale Konferenz Alter und Pflege im Rhein-Sieg-Kreis 
hier: Änderung der Geschäftsordnung  

Der Landrat verwies auf die einstimmige Beschlussempfehlung des Ausschusses für 
Soziales, Gelichstellung und Integration am 27.11.2019. 

B.-Nr. Der Kreisausschuss fasst folgenden Beschluss: 
504/19 Der Kreisausschuss stimmt der in der Kommunalen Konferenz Alter und Pfle-

ge vorberatenen Änderung der Geschäftsordnung für die Kommunale Konfe-
renz Alter und Pflege im Rhein-Sieg-Kreis zu. 

Abst.-

 

Erg.: Einstimmig. 
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12 Errichtung neuer Bildungsgänge an Berufskollegs in Träger-
schaft des Rhein-Sieg-Kreises 

 

   

12.1 Errichtung eines Bildungsganges "Berufsfachschule Wirtschaft 
und Verwaltung" (BFS Typ 1) am Berufskolleg des Rhein-Sieg-
Kreises in Bonn-Duisdorf zum Schuljahr 2020/2021 

Der Landrat verwies auf die einstimmige Beschlussempfehlung des Ausschusses für 
Schule und Bildungskoordinierung am 26.11.2019. 

B.-Nr. Der Kreisausschuss fasst folgenden Beschluss: 
505/19 

Die Verwaltung wird beauftragt, die Errichtung eines Bildungsganges „Berufs-
fachschule für Wirtschaft und Verwaltung" (BFS, Typ 1) nach Anlage B, § 2 Num-
mer 1 der Ausbildungs- und Prüfungsordnung für Berufskollegs (APO-BK) am 
Berufskolleg des Rhein-Sieg-Kreises in Bonn-Duisdorf zum Schuljahr 2020/2021 
bei der Bezirksregierung Köln zu beantragen. 

Abst.-

 

Erq.: Einstimmig. 

12.2 Errichtung eines Bildungsganges "Berufsfachschule Agrarwirt-

 

schaft" (BFS Typ 2) am Berufskolleg des Rhein-Sieg-Kreises in 
Bonn-Duisdorf zum Schuljahr 2020/2021 

Der Landrat verwies auf die einstimmige Beschlussempfehlung des Ausschusses für 
Schule und Bildungskoordinierung am 26.11.2019. 

B.-Nr. Der Kreisausschuss fasst folgenden Beschluss: 
506/19  

Die Verwaltung wird beauftragt, die Errichtung eines Bildungsganges „Berufs-

 

fachschule Agrarwirtschaft" (BFS, Typ 2) nach Anlage B, § 2 Nummer 2 der Aus-

 

bildungs- und Prüfungsordnung für Berufskollegs (APO-BK) am Berufskolleg 
des Rhein-Sieg-Kreises in Bonn-Duisdorf zum Schuljahr 2020/2021 bei der Be-

 

zirksregierung Köln zu beantragen. 
Abst.-

 

Einstimmig. 

12.3 Errichtung des Bildungsganges "Praxisintegrierte Erzieher*in-

 

nenausbildung (PiA)" am Georg-Kerschensteiner-Berufskolleg 
des Rhein-Sieg-Kreises in Troisdorf zum Schuljahr 2020/2021 

Der Landrat verwies auf die einstimmige Beschlussempfehlung des Ausschusses für 
Schule und Bildungskoordinierung am 26.11.2019. 

B.-Nr. Der Kreisausschuss fasst folgenden Beschluss: 
507/19  

Die Verwaltung wird beauftragt, die Errichtung des Bildungsganges „Praxisin-
tegrierte Erzieher/innen-Ausbildung (PiA)" nach Anlage E der Ausbildungs- und 
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Prüfungsordnung für Berufskollegs (APO-BK) am Georg-Kerschensteiner-Be-
rufskolleg des Rhein-Sieg-Kreises in Troisdorf zum Schuljahr 2020/2021 bei der 
Bezirksregierung Köln zu beantragen. 

Abst.-

 

Einstimmig. 

13 Fortschreibung des Medienentwicklungskonzeptes für die Schu-

 

len des Rhein-Sieg-Kreises unter Berücksichtigung des Digital-
Paktes Schule für die Haushaltsjahre 2020 bis 2024  

Von der Tagesordnung abgesetzt.  

14 Neuaufstellung des Landschaftsplanes Nr.7 „Siegburg/Trois-

 

dorf/Sankt Aug ustin" 

Der Landrat verwies auf die Beschlussvorlage vom 19.11.2019. 

B.-Nr. Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag, die Durchführung der frühzeitigen 
508/19 Beteiligung der Träger öffentlicher Belange und die frühzeitige Bürgerbeteili-

gung zur Aufstellung des Landschaftsplanes Nr. 7 „Siegburg/Troisdorf/Sankt 
Augustin" auf Grundlage des vorliegenden Vorentwurfes (Stand November 
2019) zu beschließen. 

Abst.-

 

Einstimmig. 

15 RSAG AöR 

15.1 Abfallsatzung der RSAG AöR 

Der Landrat verwies auf die Beschlussvorlage vom 19.11.2019. 

B.-Nr. Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag, die Vertreter des Rhein-Sieg-Krei-

 

509/19 ses im Verwaltungsrat der RSAG AöR anzuweisen, der Satzung der RSAG AöR 
über die Entsorgung von Abfällen im Gebiet des Rhein-Sieg-Kreises (Abfallsat-

 

zung) in der ab dem 1. Januar 2020 gültigen Fassung zuzustimmen. 

Abst.-

 

Einstimmig. 

15.2 Gebührensatzung der RSAG AöR 

Der Landrat verweis auf die Vorlage vom 19.11.2019. 

B.-Nr. Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag, die Vertreter des Rhein-Sieg-Krei-

 

510/19 ses im Verwaltungsrat der RSAG AöR anzuweisen, der Satzung der RSAG AöR 
über die Heranziehung zu Gebühren für die Entsorgung von Abfällen im Gebiet 
des Rhein-Sieg-Kreises (Gebührensatzung) in der ab dem 1. Januar 2020 gülti-
gen Fassung zuzustimmen. 

Abst.-

 

Einstimmig. 
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16 Kommunale Zusammenarbeit im Datenschutz; Einrichtung einer 
Stelle "gemeinsamer behördlicher Datenschutzbeauftragter - 
bDSB-" 

 

   

Der Landrat verwies auf die einstimmige Beschlussempfehlung des Personalaus-
schusses am 02.12.2019. 

B.-Nr. Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag, folgenden Beschluss zu fassen: 
511/19  

Der Kreistag beschließt die Einrichtung einer Planstelle für einen gemeinsa-
men behördlichen Datenschutzbeauftragten mit den Gemeinden Neunkirchen-

 

Seelscheid, Swisttal und Alfter —A 13 bzw. Vergütungsgruppe E 12-. 

Abst.-

 

Erq.: Einstimmig. 

17 Jahresabschluss 2018; Verwendung des für das Haushaltsjahr 
2018 ausgewiesenen Jahresüberschusses 

Der Landrat verwies auf die einstimmige Beschlussempfehlung des Finanzaus-
schusses am 04.12.2019. 

B.-Nr. Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag, folgenden Beschluss zu fassen: 
512/19  

"Der in der Ergebnisrechnung des Rhein-Sieg-Kreises im Haushaltsjahr 2018 
entstandene Jahresüberschuss in Höhe von 3.584.383,17 € wird im Umfang 
von 451.912,15 € der Allgemeinen Rücklage und im Umfang von 3.132.471,02€ 
der Ausgleichsrücklage zugeführt." 

Abst.-

 

Erq.: Einstimmig. 

18 Angelegenheiten des Zweckverbandes civitec Kommunale Da-

 

tenverarbeitung (civitec): Erwerb von 17% Geschäftsanteilen 
des civitec an der regio IT GmbH (regio IT) / Veräußerung Ge-
schäftsbetrieb und Satzungsänderung civitec 

Der Landrat verwies auf die einstimmige Beschlussempfehlung des Finanzaus-
schusses am 04.12.2019. 

B.-Nr. Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag die Fassung folgender Beschlüs-

 

513/19 se: 

1. Der Rhein-Sieg-Kreis stimmt dem Erwerb von 17% der Gesellschaftsan-
teile an der regio IT Aachen GmbH durch den Zweckverband civitec 
Kommunale Datenverarbeitung (civitec) sowie der damit verbundenen 
Veräußerung des gesamten Geschäftsbetriebes des civitec an der regio 
IT GmbH zu. Die vom Rhein-Sieg-Kreis entsandten Mitglieder des Verwal-
tungsausschusses und der Verbandsversammlung werden angewiesen, 
sämtlichen hierfür erforderlichen Beschlüssen zuzustimmen. 

2. Die Verwaltung wird zum Abschluss der notwendigen Verträge ermäch-
tigt. 
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3. Der als Anhang beigefügten Neufassung der Satzung des civitec wird zu-

 

gestimmt. 
Abst.-

 

Er_Lw Einstimmig. 

19 Kenntnisnahme von Niederschriften 

    

    

 

19.1 Kenntnisnahme von der Niederschrift über den öffentlichen Teil 
der Sitzung des Jugendhilfeausschusses am 11.09.2019 

 

    

Der Kreisausschuss nimmt von der Niederschrift Kenntnis. 

19.2 Kenntnisnahme von der Niederschrift über den öffentlichen Teil 
der Sitzung des Ausschusses für lnklusion und Gesundheit am 
23.09.2019 

Der Kreisausschuss nimmt von der Niederschrift Kenntnis. 

19.3 Kenntnisnahme von der Niederschrift über den öffentlichen Teil 
der Sitzung des Bau- und Vergabeausschusses am 07.11.2019 

Der Kreisausschuss nimmt von der Niederschrift Kenntnis. 

19.4 Kenntnisnahme von der Niederschrift über den öffentlichen Teil 
der Sitzung des Ausschusses für Schule und Bildungskoordinie-
rung am 25.09.2019 

Der Kreisausschuss nimmt von der Niederschrift Kenntnis. 

19.5 Kenntnisnahme von der Niederschrift über den öffentlichen Teil 
der Sitzung des Ausschusses für Rettungswesen und Katastro-
phenschutz am 05.11.2019 

Der Kreisausschuss nimmt von der Niederschrift Kenntnis. 

20 Mitteilungen und Anfragen 

Der Landrat teilte mit, dass die Anfrage der AfD-Fraktion vom 14.11.2019 „Vertre-
tungsregelung in den Ausschüssen des Rhein-Sieg-Kreises" mit Schreiben der Ver-
waltung vom 27.11.2019 beantwortet worden sei. 

Weitere Mitteilungen und Anfragen lagen nicht vor. Dann schloss der Landrat den öf-
fentlichen Teil der Sitzung. 

Ende des öffentlichen Teils 
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